



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

**FUNDAMENTOS**

El "Mensajero al Poblador Rural" es un espacio radial que se emite por frecuencias AM de la Patagonia como LU 20, LU17, LRA 30, LU 4, LRA9, Radio Nacional Esquel, entre otras. El mismo se transmite seis veces al día desde hace más de setenta años. Se convirtió en el espacio más importante y en muchos casos, en el único medio de comunicación para quienes habitan este extenso territorio patagónico.

Entre los diversos mensajes que se transmite, se puede escuchar la pérdida y el hallazgo de animales, mensajes de solidaridad, la visita de algún familiar, un recordatorio, la distancia de un pueblo a otro, las inclemencias climáticas y los eventos sociales.

Jorge Piccini fue un recolector de esos relatos fragmentados y planteó un entramado que atraviesa la historia, la geografía y la poesía, y en ese devenir surgió el libro "Mensajes al poblador rural".

El libro es un ensayo fotográfico que nos sumerge en la "meseta patagónica" a través de los "micro relatos" de cientos de pobladores rurales que, aislados de todo, se conectan a través de mensajes que son emitidos por radio. El texto y la fotografía están unidos en un diálogo único donde se crea y recrea el entorno de vida de los protagonistas de esos mensajes.

El autor del libro, Jorge Piccini nació en Basavilbaso, Entre Ríos, en 1974. Luego haber vivido 20 años en Santa Fe, desde el 2002 vive y trabaja en la ciudad de San Carlos de Bariloche. Es Licenciado en diseño y fotógrafo, docente en el área de Diseño Gráfico en nivel medio y terciario en el Instituto Superior Patagónico de la ciudad de San Carlos de Bariloche. Director, editor de contenidos de la Revista de Fotografía latinoamericana Bex, también de los diferentes libros: "Ella también" (autorretratos de fotografías), "Charlas con fotógrafos latinoamericanos", "Historia de una foto", "Ese instante que no se olvida", "Mensajes al poblador rural", "Reforma" (en coedición con Liliana Contrera) y "Antes de los Aplausos". Además ha realizado ponencias, ensayos y ha dictado charlas y talleres en Argentina, Chile y Ecuador. Su pasión por los libros lo llevó a dedicarse de lleno a la edición y diseño de libros de fotografía, a la divulgación y realización de proyectos relacionados a la fotografía latinoamericana.

Durante 15 años se dedicó a rastrear los "pequeños papelitos" para fotografiarlos y luego, buscar a sus



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

autores o destinatarios. El trabajo de Piccini se convirtió en un gran trabajo de investigación. Cuando empezó, llamo a todas las radios para rastrear los mensajes, pero se los pasaban en computadora, como los están leyendo hoy en día. Hasta que se encontró con una coleccionista, Dorita Duré. Esta última, trabajó muchos años en Radio Nacional Bariloche y guardó los mensajes, los coleccionó y a partir de ese momento se dio cuenta que ahí estaba el alma de su trabajo. La búsqueda de Piccini continuó hasta dar con los autores y las autoras de aquellos mensajes.

A partir de ese auténtico patrimonio histórico, el autor realizó una selección y edición de diversos mensajes. Para ello, Piccini intentó reflejar con sus fotografías el alma de lo que le transmitió el campo y la importancia que tiene la radio para los pobladores rurales. Si bien, la tecnología ha producido grandes avances -como los celulares y las redes sociales- la radio sigue siendo una herramienta comunicacional muy importante para la gente que vive alejada de la ciudad.

El libro "Mensajes al Poblador rural" nos convierte en destinatarios de esos mensajes y nos provoca imaginar una y mil historias posibles. Los pequeños papelitos tocados por el tiempo, y el retrato de los personajes que lejos de documentar ese instante- nos invitan a imaginar el desenlace de sus vidas, sus múltiples historias posibles, sus anhelos, dificultades, añoranzas y la inmensidad patagónica.

Por ello:

**Autores:** María Eugenia Martini - Alejandro Marinao.



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

## **LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO**

### **D E C L A R A**

**Artículo 1°.-** De interés histórico, social, cultural y educativo el libro "Mensajes al poblador rural" del Autor Jorge Piccini; texto que aporta a la historia y a la identidad de nuestra región Patagónica.

**Artículo 2°.-** De forma.